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São João del-Rei - MG, 23 de março de 2017. 
 
 

 
Ilma. Sra. Kátia Santos Bogéa, M.I. Presidente Nacional do IPHAN - Brasília-DF, 
  
Com os meus cumprimentos, sirvo-me desta comunicação para indagar V. Sa. a respeito 
dos procedimentos derivados do processo número 2009.38.15.000812-0 que tramita 
(tramitou) na Justiça Federal de São João del-Rei e que versa sobre a recuperação de um 
bem patrimonial de imenso valor para a mineira cidade de São João del-Rei, ou seja, a 
portada da primitiva Igreja do Senhor Bom Jesus de Matosinhos, criminosamente 
demolida no início da década de 1970. 
 
Falo-lhe na qualidade de ex-presidente do Instituto Histórico e Geográfico de São João 
del-Rei, entidade que presidi por três vezes, e, também, com a pretensa legitimidade 
daquele que iniciou a provocação deste processo ainda nos idos do ano de 2003. 
 
Para que V.Sa. possa se inteirar melhor dos fatos sugiro-lhe a leitura deste texto: 
http://patriamineira.com.br/ver_pdf.php?id_noticia=1200&id=3 
 
Preocupa-me os entraves que emperram o retorno da referida peça para o local de onde 
ela nunca deveria de ter sido retirada. Pelo que avalio, já era tempo de a portada estar 
reintegrada ao patrimônio desta urbe e devidamente reinstalada no local de onde foi 
subtraída, no Bairro Matosinhos. 
 
No entanto, as informações que tenho são as que creditam à ausência de procedimentos 
técnicos-operacionais do IPHAN, os quais não sendo realizados retardam a volta da 
referida portada; sei que já foram feitos contatos com o Escritório Técnico do IPHAN 
desta cidade e com a 13ª. SR do IPHAN (Belo Horizonte-MG), ambos sem os 
resultados esperados. 
 
Assim, respeitosamente, recorro a V.Sa., mui digna representante da instância máxima 
do órgão preservacionista, com a esperança de que auxilie-me determinando 
procedimentos que achar que são da alçada do IPHAN, ou enviando-me informações 
sobre ações ainda necessárias para que o processo da recuperação da dita portada possa 
ser acelerado e coroado de sucesso. 
 
Certo do interesse de V.Sa. para com o importante assunto, despeço-me aguardando 
pela gentileza d'uma devolutiva oficial sobre as minhas indagações.  
 
Atenciosamente, 
 
  
José Antônio de Ávila Sacramento 
Integrante do IHG, do Conselho Municipal de Preservação do Patrimônio Cultural e da 
Academia de Letras (todos de São João del-Rei – MG). 
 


